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都市農業と農協のあり方
私が現実の「農協」を知ったのは、以外に

も町田市に越してきた ７歳の時でした。そ

れは、今も住み続ける民間アパート（農協住

宅）が、地元（農家）の所有で町田農協（当

時、南農協）が管理している建物であったか

らです。周辺はほとんど戸建住宅ですが、一

部にこうした民間アパートがあり、農家の市

街化農地も点在しています。実際に、私が住

むアパートからわずか、５０ｍほどの位置に

も畑があり、近隣住民や幼稚園児のために、

ジャガイモ掘りやサツマイモ掘りの行事を

行う畑もあります。首都圏の居住環境として

は、最良地区の一つでしょう。農業の形態と

は言えないかもしれませんが、緑地維持の視

点は市政の中でも欠かせないものと考えて

います。

この農住住宅の一室に私が越してきた当

時（ 年前）、「準組合員」の登録・負担を

しないと入居できず、家賃の引き落しの銀行

口座も農協が指定でした。その結果、自分の

収入と支出のほとんどは町田農協となり、最

もなじみやすい金融機関となりました。そう

した意味では、国政で農協の存在が云々され

ても、郵便局同様に、形態を変えても身近な

存在として存続するのではないでしょうか。

意外な地方農業の生きる道
（来浦元気野菜主宰の藤原真由美さんの話）

政治的な活動の一環で大分県国東市を訪

ねました。（議会の政務視察ではありません）

地方の農村都市（現在の国東市）に、キャノ

ンやソニー系の工場が進出しましたが、リー

マンショック、派遣切り以降、多くの若い人

が地域を離れていました。地元の皆さんが立

てたアパートはガラ空き状態でした。国は地

方創生を提唱し、地方で頑張る自治体を大き

な財政的な支援で応援すると言っています

が、真に、地方のことを考えるなら、身の丈

にあった循環経済にそった産業振興が図ら

れるべきものだと思いました。訪ねた政治家

の友人の考えでは、地元に即した農林水産業

を作っていくべきだとのことでした。自身で

は、キウイ栽培などをされていました。

また、「来浦元気野菜」（主宰：藤原真由美

さん）は、近隣の高齢者女性が小規模に栽培

し、自分で値付けした野菜を集荷し、直接地

場スーパーに納め、専用コーナーで委託販売

する事業をしておられました。年金受給者で

ある皆さんに大好評で、地域でも参加者が増

大中でした。こうした取り組みは、もっと別

の地域でも広がるのではないでしょうか。

★無所属で活動・市議会は保守連合 吉田つとむ発見動画チャンネル
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町田市立南中学校を訪問しました。校長先生

は、私の質問ひとつひとつに丁寧に答えてく

ださり、また話すときの注意点も教えてくだ

さいました。感謝しています。 
南中学校も他校と同様に家庭や小学校との

連携を行っているとのことでした。よりよい

教育を目指すために、互いの授業を参観し合

い、意見交換をしているとおっしゃっていま

した。印象に残ったことを二点あげたいと思

います。一点目は、授業参観についてです。

授業参観日を設ける学校が大半だと思います

が、南中学校では保護者は限られた日程だけ

ではなく、いつでも学校の授業を見ることが

できます。日程を限定しないことで、保護者

も学校の教育に意見をしやすくなる のでは
ないかと思いました。二点目は、授業の合間

の休み時間に職員室に戻る教師が少ないとい

うことです。授業が終わると、教師は教室に

留まり質問に答えた り、生徒と交流をしてい
るそうです。こうすることにより、生徒との

距離を縮めやすくできると思いました。教師

は子どもが好き。教えることが好き。それに

加え、人を育てようとする意志が大切だと教

えていただきました。今回の学校訪問は教職 

について深く考えるよい機会となりました。

研修レポート⑪ 渡邊 慧
クトロヴァッツコンサートに、吉田議員 実

行委員長）の秘書役として参加しました。こ

の日のために何度も皆が打ち合わせを重ね、

準備してきたことを知っていましたし、その

様子を何度か拝見させていただくこともあり

ました。しかし、いくら入念に準備してきた

とはいえ、当日は予期せぬ事態が起こること

は当然のことです。小さなことから大きなこ

とまで、多くのアクシデントがありました。

吉田議員とともに行動し、一つ一つに迅速に、

臨機応変に行動するよう心がけました。表に

立つことはなく、どちらかというと裏方の仕

事が中心でしたが、とても貴重な経験をする

ことができました。

何かを企画し、それを成功させるというこ

とは、地道に裏で働く人があってこそ成り立

つものです。私は大学でゼミ長をしているの

で、代表として前に立つ仕事は多くあります。

しかし、前に立ち、目立つ仕事のみするので

はなく、代表だからこそ地道な仕事も進んで

やらなければならないということを、再確認

することができました。

★吉田つとむの連絡先
◇ どうぞ、町田市政や議会に関するご要望や、ご意見をお気軽にお寄せ下さい。
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フェリス女学院大 年 渡邊 慧 第 期生

フェリス女学院大 鈴木 彩花 第 期生


